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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Ради будущего страны, во имя победы!
Дорогие товарищи! Друзья! Мои соотечественники!

Наша любимая Родина, измученная многолетними либеральными экспе�
риментами, балансирует у края пропасти. России грозит всё больше натов�
ских баз. Страна выдавливается с внешних рынков. Её финансовая и банков�
ская системы с тревогой ожидают новых, ещё более разрушительных санкций
Запада. Продолжается ослабление рубля. Пока народ прозябает в бедности,
громадные средства проходят мимо бюджета и утекают за рубеж. 

Экономика России оказалась далеко в стороне от инновационных и вы�
сокотехнологичных магистралей. Прогрессируют стагнация и технологиче�
ская отсталость. Падает производство товаров и услуг. Закрываются пред�
приятия реального сектора. Всё это — в условиях обострения международ�
ной обстановки и борьбы разных группировок глобалистов за гегемонию.
Складывается ситуация, когда Отечество может оказаться жертвой амбиций
мировой олигархии и тупикового внутреннего курса.

Нет сомнений: социально�экономический кризис в стране вызван без�
дарной политикой правящей группировки. Пенсионная «реформа», повы�
шение НДС и другие позорные инициативы правительства нанесли новые
удары по десяткам миллионов людей. Они усиливают раскол российского
общества и до крайности обостряют социальные проблемы. Реальные дохо�
ды граждан неуклонно снижаются пятый год подряд. Всё больше и больше
тех, кто вынужден залезать в долги, чтобы приобрести еду, купить лекарства
или оплатить коммунальные услуги. Стабильно растёт безработица. По про�
гнозу, на следующий год она увеличится в 1,6 раза. 

Проводимая политика в корне подрывает доверие людей к власти. Сторон�
ников её смены всё больше. Происходит небывалое снижение рейтинга правя�
щей партии. У КПРФ и её союзников появляются новые возможности для во�
площения в жизнь программы возрождения Отечества. Власть отвечает на ук�
репление наших позиций полицейщиной, информационными атаками и оче�
редными манипуляциями с избирательным законодательством. До участия в
выборах не допускают наших товарищей, незаконно задерживают представите�
лей КПРФ, препятствуют проведению публичных мероприятий, тиражируют
откровенную ложь, организуют рейдерские атаки на народные предприятия.

В этой ситуации я обращаюсь к вам от имени политической силы, кото�
рая убеждена: Россия — богатейшая страна и её богатства должны принад�
лежать трудящимся. Мы непременно добьёмся, чтобы природные ресурсы
служили интересам граждан и развитию страны, а не транжирились ради
изощрённых прихотей миллиардеров.

Выход из тупика КПРФ предлагает в своей программе перехода к уско�
ренному развитию. Преодоление кризиса гарантируют: отказ от олигархи�
ческой системы, национализация стратегических отраслей, рост государст�
венных инвестиций в экономику и социальную сферу, приоритетное разви�
тие высокотехнологичных отраслей, пересмотр налоговой политики, воз�
вращение в страну золотовалютных резервов и финансовых активов, специ�
альная госпрограмма развития науки и образования.

Наша партия уверенно придерживается своих принципов. Мы защищаем
людей труда — тех, кто построил нашу большую страну, провёл её сквозь
горнило бед и нашествий, всегда являлся стержнем Российского государст�

ва, его опорой и защитой. Вот почему в важные для Отечества моменты мы
обращаемся за поддержкой к трудовому народу.

С призывом о помощи мы обращаемся к вам и сегодня. Несмотря на
провальные результаты своей работы, правительство с фанатичным
упорством удовлетворяет аппетиты толстосумов, грабит нищающих
граждан и продолжает курс национальной катастрофы. Даже самым на�
ивным и подверженным пропаганде властей уже ясно: ситуацию нужно
менять в корне. Желательно — быстро и мирно. 

8 сентября состоится Единый день голосования. КПРФ энергично вклю�
чилась в избирательную гонку. Наши кандидаты, партийные активисты и
сторонники настойчиво знакомят граждан с созидательной Программой
КПРФ, прорывают информационную блокаду. Миллионы экземпляров га�
зет, листовок, брошюр изданы нами за последние годы. Мы сохранили и за�
щитили от всех поползновений партийную «Правду» и народную «Совет�
скую Россию». Растёт роль телеканала «Красная Линия», программы кото�
рого смотрят миллионы зрителей. Расширение его аудитории продолжается.
Всё больше талантливых и неравнодушных людей партия привлекает на
свою сторону через социальные сети. 

Дорогие друзья! История не раз доказывала перспективность наших идей.
Реализация Программы КПРФ станет залогом быстрых перемен к лучшему.
Для того чтобы победить, Компартии нужна ваша поддержка — голосованием
на избирательном участке, агитацией среди родных и друзей, трудовым руб�
лём. Вместе мы обязательно добьёмся перемен в интересах большинства. Мы
сумеем восстановить мощь России и развернём государство лицом к людям. 

Приближаются 150�летие со дня рождения В.И. Ленина, 140�летие со дня
рождения И.В. Сталина, 75 лет Победы советского народа в Великой Отече�
ственной войне. Ленин и Сталин создали первое в мире государство трудя�
щихся. В невиданные сроки оно совершило прорыв в будущее, провело ин�
дустриализацию и ликвидировало неграмотность, вывело человека в космос
и создало экономический базис, плодами которого мы пользуемся до сих
пор. Доказательством силы и правды «советского проекта» стала наша Ве�
ликая Победа над фашизмом. Три выдающихся юбилея заслуживают того,
чтобы встретить их самым достойным образом.

Осознавая народный характер КПРФ, наши соотечественники всегда
оказывали партии добровольную помощь. И мы бережно, с искренней
благодарностью расходовали её для торжества политики в интересах
масс. Средства шли на агитацию, на политическое образование, на изда�
ние газет и создание интернет�ресурсов, на подготовку акций протеста и
избирательные кампании. 

Вот и сегодня наша работа ради торжества социальной справедливос�
ти, народовластия и социализма требует значительных средств. Мы об�
ращаемся к вам за поддержкой и заверяем, что каждая капля помощи во�
льётся в общий поток борьбы, предопределит нашу победу, обеспечит
народу достойную жизнь. 

Впереди — наше время! Выбор — за вами!
ВМЕСТЕ — МЫ СИЛА! ВМЕСТЕ — ПОБЕДИМ!

Г.А. ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ.

Слово в защиту воиновосвободителей
В реплике «Была «фашистская Отечественная»?!»

(«Правда» от 6—7 августа 2019 г.) Виктор Кожемяко
подверг критике некоторые утверждения доктора исто*
рических наук, профессора РГГУ Бориса Хавкина и ра*
диоведущего, кандидата исторических наук Владимира
Рыжкова, высказанные ими на радио «Эхо Москвы» в
передаче из цикла «Цена Победы». Журналист «Прав*
ды» обратил внимание на слова, прозвучавшие на 50*й
минуте радиоэфира, после вопроса: почему гитлеровцы
сопротивлялись, когда бои шли уже на их территории,
«когда всем было очевидно, что Германия падает»?

Далее В. Кожемяко привёл ответ профессора Б. Хав*
кина: «Вот тут я скажу неполиткорректную вещь. Дело
в том, что война, когда шла на территории СССР, была
для советских народов Отечественной и справедливой.
А когда война пришла в рейх и Красная Армия далеко
не гуманными средствами боролась в том числе с мир*
ным населением, то каждый немецкий солдат защищал
свой дом». Охотно соглашаясь, ведущий Владимир
Рыжков подытожил: «Теперь война для них была Оте*
чественной».

Для полноты картины приведу прозвучавшие следом

слова Б. Хавкина (их нет в реплике В. Кожемяко): «В
общем, в какой*то степени, да. И это надо признать,
хотя это неполиткорректно. Но немцы защищали уже
не Гитлера. Они защищали себя от того гнева, который
для наших солдат был справедливый, но для немецкого
мирного населения был совершенно неадекватен, непо*
нятен и т.д.».

Поскольку тема, поднятая В. Кожемяко, представ*
ляет большой общественный интерес, актуальна и
крайне важна для воспитания российской молодёжи,
выскажу своё мнение.

Немцы за Гитлера 
не воевали?

Не могу согласиться с утверж�
дением профессора Б. Хавкина,
что «когда война пришла в рейх
и Красная Армия далеко не гу�
манными средствами боролась в
том числе с мирным населени�
ем, то каждый немецкий солдат
защищал свой дом, …немцы за�
щищали уже не Гитлера».

В ходе этой же радиопередачи
её участники (третьим был Вита�
лий Дымарский) сошлись на
том, что до конца войны массо�
вой сдачи в плен немецких сол�
дат не было. Гитлеровцы про�
должали оказывать упорное со�
противление бойцам Красной
Армии и выполняли приказы
своих командиров. На вершине
властной пирамиды третьего
рейха по�прежнему находился
фюрер Адольф Гитлер. Учитывая
эти общеизвестные факты, не�
понятно, как можно всерьёз ут�
верждать, что, воюя на террито�
рии Германии, гитлеровские
солдаты защищали свой дом и
уже не защищали Гитлера. Это
наглая и циничная фальсифика�
ция истории. Объективно было
так: солдаты вермахта защищали
и свой дом, и Гитлера.

Ещё большее возмущение вы�

зывает утверждение, что на тер�
ритории третьего рейха «Крас�
ная Армия далеко не гуманными
средствами боролась в том числе
с мирным населением». Реаги�
руя на него, В. Кожемяко спра�
ведливо заметил: «Отдельные
эксцессы были, это известно.
Только можно ли какие�то слу�
чаи мародёрства или насилий

приписывать Красной Армии в
целом, представляя их как про�
водимую ею политику? Ведь за
подобные факты «борьбы с мир�
ным населением» виновные
строжайшим образом наказыва�
лись, вплоть до расстрела».

Вот об этом в радиопередаче,
продолжавшейся 55 минут, ска�
зать «забыли» или «не успели»!

Мы же торопиться не будем и
обратимся к фактам.

С первых дней Великой Оте�
чественной войны бойцы Крас�
ной Армии горели желанием от�
разить вторжение врага и затем
добить гитлеровцев в их логове,
в Германии. А 75 лет назад, когда
красноармейцы переступили че�
рез «порог» оккупированной Ев�

ропы, их освободительная мис�
сия была очевидной для всех.
Кинохроника и фотографии
1944—1945 годов донесли до нас
ту безграничную радость, с кото�
рой жители европейских горо�
дов встречали воинов�освободи�
телей. Как самый счастливый
вспоминали день своего осво�
бождения узники концлагерей.
Все они — например, как быв�
ший премьер�министр Франции
Эдуард Эррио, — помнили о
том, что своим спасением обяза�
ны советским воинам�героям.

В свою очередь, многие наши
солдаты и офицеры запомнили
тот день, когда дошли до довоен�
ной государственной границы
Советского Союза. Некоторые
даже зафиксировали точное вре�
мя. «Сегодня, 9 октября, в 17 ча�
сов 31 мин по московскому вре�
мени, я пересёк германскую гра�
ницу в направлении г. Мемель, —
писал домой один из бойцов. — С
учащённым биением сердца я
подошёл к красному флагу, слег�
ка развевающемуся на ветру, при�
битому к пограничному столбу —
символу нашей завершающейся
победы. Как радостно на сердце,
когда вижу имения, наспех бро�
шенные отродьем варваров».

(Окончание на 2*й стр.)

«Учиться, трудиться, дерзать, 

И СТОРИЯ молодёжно�патриоти�
ческого лагеря�форума в Крыму
началась летом 2007 года с орга�

низации массовых антинатовских вы�
ступлений на полуострове. Тогда прези�
дент Украины Ющенко, вопреки наст�
роениям жителей Крыма и позиции Ра�
ды, дал согласие на проведение в Ново�
озёрном учений военнослужащих 

НАТО с десантированием тяжёлых БТР.
Тогда сотни людей, войдя в воду, пре�
дотвратили высадку БТР на сушу. Две
машины при этом затонули, движение
ещё шести было заблокировано. Годом
позже масштаб учений организаторы
значительно сократили. А ещё через год
и вовсе отказались от этой затеи. 

Так зародилась традиция сбора здесь
представителей левопатриотических
сил, убеждённых в том, что будущее их
страны связано не с Западом, а с Росси�
ей. Со временем эти сборы трансфор�
мировались в организацию лагеря�фо�
рума для  активистов молодёжных объе�
динений — представителей городов во�
инской славы Российской Федерации,
городов и регионов Белоруссии, Луган�

ской и Донецкой народных республик,
Приднестровья, Южной Осетии, Абха�
зии и других. 

Вот и в этом году, кроме  юношей и
девушек из Крыма, на полуостров при�
ехали 200 юношей и девушек из регио�
нов России, Абхазии, Приднестровья и
Белоруссии.  Самые большие делегации
прибыли из ЛНР и ДНР. Среди тех, кто
приехал из ДНР, преимущественно дети
погибших защитников республики. А
среди представителей ЛНР преобладали
победители конкурса, организованного
МВД республики, и учащиеся вузов.

Лагерь не рассчитан на кисейных ба�
рышень. Условия пребывания в нём
спартанские. Молодые люди живут в
палатках, разбитых прямо на берегу

озера, готовят еду на костре. Сложные
условия, по их признанию, только объ�
единяют и закаляют. «Не страшно, мы ж
с Донбасса — переживём», — улыбают�
ся одни. «А мы из Абхазии», — вторят
им другие.

Конечно, участники событий 2007 года
теперь приезжают сюда как гости. Но и
нынешнее поколение курсантов лагеря
вполне боеспособно. В 2017 году, когда
огонь из степи наступал на лагерь, многие
из них за героизм, проявленный при ту�
шении пожара, были удостоены грамоты
МЧС. Каждый курсант лагеря ощущает,
что, как и его старшие товарищи, являет�
ся творцом новейшей истории Крыма.

(Окончание на 2*й стр.)

бороться и побеждать»В Крымском посёлке Новоозёрное на
левом берегу озера Донузлав начал рабо*
ту ХIII Союзно*патриотический лагерь*
форум «Крым. Донузлав*2019». В его от*
крытии приняли участие секретарь Цен*
трального Комитета КПРФ, первый за*
меститель Председателя Центрального
Совета СКП—КПСС, депутат Госдумы
Казбек Тайсаев и советник Председате*
ля ЦК КПРФ Владимир Родин.

Адреса сопротивления

●● Памятник в берлинском
Трептов�паркеКраны простаивают

и… падают

НАПОМНИМ, в конце
июля в Казани останови�
лась работа десятков ба�

шенных кранов. Их машинисты
устроили забастовку, потребовав
обеспечить соблюдение правил
техники безопасности на строй�
площадках и повысить зарплаты
рабочим. 

Примечательно, что в день
проведения митинга в Казани
на строительной площадке жи�
лищного комплекса «Салават

Купере» упал строительный
кран. Обошлось, к счастью, без
пострадавших. Случившееся,
как сообщил один из лидеров
протеста крановщиков Юрий
Шарипов, — это ещё одно под�
тверждение того, что проблемы,
о которых заявили бастующие,
требуют скорейшего решения. 

Актив Межрегионального
профсоюза «Рабочая ассоциа�
ция» отмечает, что после оста�
новки кранов на стройплощад�

ках Казани из разных уголков
России доносятся слова соли�
дарности с участниками акции
протеста крановщиков. Коллег
поддержали представители
строительной отрасли Кузбас�
са, Москвы, Волгограда, Екате�
ринбурга. А самарская музы�
кальная группа «Неведомая
Земля» на основе одной из пе�
сен американского рабочего,
революционера и певца Джо
Хилла, сочинённой им более
ста лет назад, записала свою
песню, сделав её своеобразным
гимном этой забастовки. 

По сообщениям
информагентств.

Защита гражданских прав, долевое строительст�
во, проблемы крановщиков Татарстана — эти и дру�
гие темы остро звучали на митинге КПРФ, который
прошёл на днях в сквере Славы в Казани. Несмотря
на дождь, акция собрала более 130 человек. 

В конце списка

ВСАРАТОВЕ активисты
Ленинского райкома
КПРФ вновь вышли на

одиночные пикеты, чтобы за�
ставить местную власть работать
на благо людей.

По результатам многочислен�
ных опросов в рейтинге соци�
ального благополучия регионов
дотационная Саратовская об�
ласть находится в конце списка.
Перманентный кризис в эконо�
мике и социальной сфере, рост
безработицы и миграция насе�
ления в более благополучные
регионы, катастрофическое со�

стояние дорог и инфраструктур�
ных объектов, рост цен и тари�
фов, деградация медицины и
усугубление экологических про�
блем — все эти «успехи» бездар�
ной власти привели Саратов�
скую область в группу россий�
ских аутсайдеров.

На хлёсткие плакаты пикети�
ровавших, напоминающие о
«болевых точках» нашей жизни,
прохожие откликались одобри�
тельными возгласами, а автомо�
билисты — сигналами клаксо�
нов. Это и понятно. Саратовцы
устали жить в депрессивном ре�

гионе и выступают за смену этой
власти.

Во время пикетирования го�
рожанам раздавалась областная
партийная газета «Коммунист».

Пресс*служба Ленинского
райкома КПРФ г. Саратова.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ, Московские городской
и областной комитеты КПРФ, а также

ряд левых общественных организаций 17 авгу*
ста проводят акцию «За честные и чистые вы*
боры! За власть закона и социальные права
граждан!».

Место сбора — на ул. Маши Порываевой,
с построением колонны от дома №21/40 по 
ул. Каланчёвская. Около здания гостиницы
Ленинградская (ближайшая станция метро
«Комсомольская»).

Место проведения митинга — напротив 
дома №9 по проспекту Сахарова.

Сбор участников — с 11.00.
Открытие митинга — 12.00.
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Состязания недоумков
Три девочки�подростка в Ленинградской области

ради популярности в соцсетях сожгли соседский дом

С ТРАННЫЙ, на первый
взгляд, вопрос: «В каком
мире живёт наша моло�

дёжь?» Похоже, в параллельной
реальности. Иногда кажется да�
же, что возвращаются они с
виртуального «неба» на греш�
ную землю только с одной це�
лью — смастачить очередную
«картинку» для ненасытного
молоха соцсетей. Вместо того
чтобы полноценно жить и стро�
ить свою реальную жизнь, мо�
лодёжь в большинстве своём
активно занята ваянием своего
«экранного» образа.

Начиналось всё достаточно
невинно. «Фоткали» и выкла�
дывали на всеобщее обозрение
лучшие моменты своей жизни.
А что для обывателя счастье?
Прежде всего — вкусно поесть�
попить. Поэтому социальные
сети сперва захлестнула волна
изображений тарелок с отбив�
ными, шашлыками, раками,
дорогой рыбой и прочими вкус�
ностями. Молодёжь запечатле�
вала себя в обнимку с друзьями
и подругами, дорогими маши�
нами, айфонами, сумочками из
крокодиловой кожи и т.д. Одна�
ко достаточно быстро реальные
«вкусняшки» и «фишки» исто�
щились, да и приелись.

Тогда стали придумывать себе
«образ», делать свою жизнь
«красивой» хотя бы на собст�
венной странице. Пусть смот�
рят, «лайкают», восхищаются и
завидуют. Спрос рождает пред�
ложение. Как грибы после дож�
дя стали появляться фирмы по
«созданию образа». Можно ту�
по заказать накрутку лайков и
друзей. Как это действует во
всефедеральном масштабе, зри�
тели могли наблюдать на при�
мере «победы» дочери Алсу в
прямом эфире. Главное, плати
денежку — и все желания мира
к твоим ногам. Россияне, кото�
рым не по карману роскошная
жизнь, могут заказать фотосес�
сии в шикарном интерьере или
в частном самолёте, арендовать
розы заодно с молодым челове�
ком в костюме�тройке, дорогую
машину и не менее дорогую су�
мочку от Армани для несколь�
ких фото.

Целое поколение погрузи�
лось в виртуальное существова�
ние. Иногда возникает ощуще�
ние, что рядом ходят какие�то
инопланетяне: ничего вокруг не
видят, не слышат, словно срос�
лись со своими гаджетами. Оно
и понятно: как наркоману окру�
жающая действительность ка�
жется серой и скучной, а мир
«глюков» цветным и захватыва�
ющим, так и любителям жизни
в соцсетях.

Вот в Ленинградской облас�
ти, в деревне Турышкино, три
школьницы со смехом подо�
жгли совершенно новый, толь�
ко что с большими трудами вы�
строенный соседями дом, при�
говаривая: «Поджигаем дом —
зато тепло», и выложили в сеть
(на снимках), ожидая всеобщего
восхищения.

Сегодняшний девиз многих
молодых блогеров: «Всё ради
лайка!» И это «всё» вмещает в
себя действительно всё — без
границ морали, дозволенного и
разумного. Например, набира�
ют популярность видео с убий�
ствами животных. На одном из
них подростки несколько раз
переезжают на машине собаку.
Ещё одна из «привлекалок» —

«обнажёнка»: раздевание до со�
стояния Адама и Евы перед объ�
ективом. А студенты педагоги�
ческого колледжа Усть�Лабин�
ска так вообще прямо на цент�
ральной площади города заня�
лись перед объективом сексом.
Делают селфи на фоне сти�
хийных бедствий, катастроф,
аварий, отнюдь не бросаясь на
помощь пострадавшим, а то и
глупо рискуя собственной жиз�
нью. Особой любовью пользу�
ется съёмка себя любимого на
фоне умирающих (например, в
ДТП), больных или умерших
людей. В этом замечены даже
некоторые медицинские работ�
ники. Также можно найти мно�
жество видео избиений и уни�
жений бомжей, одноклассни�
ков, бывших дружков и просто
случайных людей. Не жалеют
ради сомнительной славы даже
собственных детей. Один такой

славолюбивый папаша из Крас�
ноярского края привлекал к се�
бе аудиторию фотографиями,
на которых он стоит на крыше
высотного дома и держит груд�
ного ребёнка за ногу над без�
дной, и видео, на котором на
высокой скорости высовывает
ребёнка из окна автомобиля.
Печально, что такое зрелище
отнюдь не вызывает отторже�
ния пользователей всемирной
сети. Герои подобных видео
мгновенно становятся популяр�
ными, что, в свою очередь, тол�
кает других недоумков на по�
вторение их «подвигов».

К сожалению, похоже, даже
инстинкт самосохранения от�
мирает в виртуальной реальнос�
ти. Действительно, представьте
себе, человек сам попал в ава�
рию, истекает кровью, и что де�
лает при этом «настоящий бло�
гер», жаждущий славы? Пра�
вильно, хватается за телефон и
начинает себя, практически
умирающего, снимать и выкла�
дывать в интернет. А его вирту�
альные «френды» смотрят это и
ставят многочисленные лайки.

Зачастую это самолюбование
заканчивается настоящим са�
моуничтожением. Так, москвич
сорвался с балкона 20�гo этажа,
пытаясь сделать крутое селфи. В
Ульяновской области 8�летний
(!) ребёнок решил проделать тот
же трюк, но ему в отличие от ве�
ликовозрастного «героя» повез�
ло больше — он выжил, хотя
вряд ли избежит инвалидности.
Две девушки снимали и выкла�
дывали видео о том, как они ра�
зогнались на машине и вреза�
лись в столб. Лайки они, может,
и получили, вот только увидеть
уже не смогли, так как заплати�
ли за виртуальную любовь зри�
телей своей жизнью. Тот же фи�
нал имеет и история с сорока�
летней (!) блогершей из Влади�
востока, радовавшей публику
гонками на мотоцикле в полу�
одетом виде. Увы, её карьера
кончилась, когда она на полном

ходу врезалась в металлический
забор. А российский блогер,
специализировавшийся на об�
щении перед камерой с опас�
ными животными, умирал на
глазах у зрителей от укуса чёр�
ной мамбы — одной из самых
ядовитых змей, но не переста�
вал снимать, пока окончательно
не отдал богу душу.

Спрашивается: ради чего весь
этот бред? Конечно, можно бы�
ло бы не обращать на всё это
внимания, если бы не массовые
масштабы происходящего. И 
в первую очередь в молодёжной
среде. Как люди, привыкшие с
младых ногтей не быть, но ка�
заться, живущие в полном вир�
туале, будут строить реальную
новую Россию? Похоже, моло�
дёжь специально воспитывают
в духе социальной безответст�
венности, оторванности от ре�
альности, инфантильности и
самолюбования, чтобы юные
граждане страны не отрывали
глаз от экрана, не видели ниче�
го вокруг и даже пропасти под
своими ногами.

Мария ПАНОВА.

Убийственная оптимизация

18ИЮЛЯ к нему обратились работники
акушерского отделения Качканарской
ЦГБ. Они рассказали, что 15 июля че�

тыре медицинские сестры и два уборщика слу�
жебных помещений гинекологического отделе�
ния стационара ЦГБ получили приказ «О вне�
сении изменений в штатное расписание на 2019
год». В приказе сказано, что шестерых сотруд�
ников гинекологического отделения уведомля�
ют о сокращении численности и вручают под
роспись уведомление с предложением работы
на вакантных должностях.

Ещё в одном приказе, подписанном в тот же
день, главврач уведомил трёх акушерок родово�
го блока, двух медсестёр и трёх уборщиц слу�
жебных помещений об изменении условий их
труда. В приказе сказано: «Предложить работ�
никам, не согласным на продолжение работы в
новых условиях, иную имеющуюся работу, со�
ответствующую их квалификации, а при отсут�
ствии таковой — вакантную нижестоящую или
нижеоплачиваемую работу. При отсутствии ка�
кой�либо работы, а также в случае отказа работ�
ников от предложенной работы подготовить
документы о расторжении с ними трудового до�
говора через два месяца с момента ознакомле�
ния с приказом». Обязанности медицинских
сестёр, согласно приказу, теперь должны были
выполнять акушерки родильного отделения, с
чем они категорически не согласились. 

Трудовой коллектив больницы уведомил ра�
ботодателя о несогласии с приказом, так как
речь идёт фактически о том, что акушерское от�
деление будет уничтожено.

На протяжении последних лет в Качканар�
ской ЦГБ уже были сокращены отделения не�
врологии, туберкулёзное отделение, соматичес�
кое, гинекологии. Город также не обеспечен уз�
кими медицинскими специалистами: нет уро�
лога, кардиолога, эндокринолога, не хватает те�

рапевтов, педиатров. Попасть на приём к этим
специалистам невозможно, так что говорить об
оказании населению медицинских услуг в пол�
ном объёме уже не приходится.

На других территориях Серовского округа
ситуация ещё хуже: в городе Новая Ляля и Вер�
хотурском районе нет патолого�анатомическо�
го отделения, нет родильного отделения. Здесь
нет ни одного спирографа, и даже элементар�
ные медицинские услуги оказывать некому. А в
отношении тех медицинских работников, кото�
рые есть, не выполняются элементарные закон�
ные требования: не все специалисты получают
дополнительные дни за вредные условия труда,
нет стимулирующих выплат, спецодежды, до�
полнительных выплат к отпуску за вредные ус�
ловия труда, в полном объёме не начисляются
доплаты за ночные смены. Столь же невыноси�
мые условия для медиков созданы во многих
муниципальных образованиях. Поэтому ника�
кого притока молодых медицинских кадров в
Качканаре и других городах Свердловской об�
ласти не наблюдается. 

В своём открытом обращении к министру
здравоохранения Свердловской области А. Цвет�
кову Габбас Даутов написал: «Я обращаюсь к
вам с вопросом: когда прекратится целенаправ�
ленное уничтожение здравоохранения в Качка�
наре и других городах области? Пора бы пре�
кратить экспериментировать на населении
Свердловской области и повернуться лицом к
здравоохранению в части оказания качествен�
ных и своевременных медицинских услуг в пол�
ном объёме. Не думать о финансовой эконо�
мии, а думать о человеке, который является до�
стоянием государства». 

У министра пока не нашлось слов, чтобы от�
ветить на вопросы, которые волнуют всех жите�
лей Свердловской области.

Александр ВОРОНЦОВ.

Депутат�коммунист 
вступился за медиков

В Свердловской области оптимизация медицины набирает обороты.
Очередной эксцесс произошёл в акушерском отделении Качканарской
центральной городской больницы. Руководство медучреждения приступи$
ло к сокращениям штатных сотрудников, о чём стало известно кандидату в
депутаты по дополнительным выборам в Государственную думу РФ по Се$
ровскому одномандатному избирательному округу №174, депутату Качка$
нарской городской думы 7$го созыва Габбасу Даутову.

Резонанс

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

Судя по другим строчкам
письма, красноармеец испытал
не только радостные чувства.
Зайдя в один из домов, он уви�
дел «часы, выпущенные нашим
заводом, а рядом на стене —
картину нашего художника Ре�
пина. Прихожу в спальню, в
гардеробе висят новые костю�
мы с маркой нашей фабрики.
Даже такую мелочь, как брош�
ки, я нахожу в этой берлоге.
Это всё наше! И они, эти чело�
векоподобные змеи, шиковали
нашим добром, носили его,
жили им и любовались. Ценно�
сти, сделанные руками русско�
го человека, недостойно пачка�
лись извергами рода человече�
ского. Но довольно!».

Нельзя забывать о том, что
освобождать немцев от нацист�
ского ига и националистичес�
кого дурмана в Германию при�
шли бойцы, своими глазами
видевшие катастрофические
последствия гитлеровской ок�
купации. Путь от Волги и Дона
до Одера они проделали по ра�
зорённой земле, через разру�
шенные города, сожжённые
деревни и сёла, забитые трупа�
ми колодцы...

Вот в 8 километрах от осво�
бождённой Керчи, во рву, об�
наружили 245 детских трупов.
Так выяснилась судьба пропав�
ших детей, которых немецкая
комендатура приказала роди�
телям отправить в школу, после
чего они уже не вернулись.
Представители западной циви�
лизации закопали их в землю
живыми!..

Чадолюбием оккупанты не
страдали. Ярким подтвержде�
нием тому служит, к примеру,
письмо, полученное красноар�
мейцем Сидоровым от его сес�
тёр Зины и Веры из Смолен�
ской области и опубликован�
ное «Красной звездой» 9 авгус�
та 1942 года в №186 (5250) под
заголовком «Детоубийцы»:

«Коля, трудно написать всё
то, что мы пережили. Секрета�
ря сельсовета Валю Иванову и
её дочь Нину, сына Гришу ты
ведь хорошо знаешь. Гитлеров�
ские офицеры, желая получить
у неё сведения о наших парти�
занах, решили воздействовать
на неё посредством пыток её
детей. Связав Вале руки, эти

дикие звери на её глазах отре�
зали у Нины и Гриши правые
уши, затем мальчику выкололи
левый глаз, девочке отрубили
все пять пальцев на правой ру�
ке. Валя не вынесла этих диких
пыток и скончалась от разрыва
сердца. Замученных до смерти
детей фашистские палачи от�
везли в лес и бросили в снег. Их
трупы мы похоронили в одной
могиле с Валей.

Зверски поступили палачи и
с девочкой учительницы Ма�
рии Николаевны. Зная, что её
муж находится в партизанском
отряде, дикари стали мучить её
дочь Веру. Шестилетней девоч�
ке они накалёнными иголками
искололи ладони, руки, уши.
Затем, не добившись ничего от
Марии Николаевны, они Веру
отравили. Нечеловеческим
пыткам подверглась и сама
Мария Николаевна. По 30—40
минут немецкие разбойники
заставляли её босой стоять на
снегу, вливали ей в рот бензин,
вывернули руки, искололи всё
тело. Умирая от пыток, Мария
Николаевна ни единого слова
не сказала о партизанах.

В соседнем селе Малое Пет�
рово гитлеровские людоеды
согнали всё взрослое трудоспо�
собное население на принуди�
тельные работы, а всех детей и
стариков истребили. Загнав в
сарай 80 человек, облили их
бензином и зажгли. Через час
на месте осталась только груда
обгорелых трупов».

Столь страшная картина по�
следствий немецких преступ�
лений была типичной для вре�
менно оккупированной терри�
тории СССР. Так, 16 февраля
1943 года гитлеровцы, уничто�
жив деревню Величковичи
Старобинского района Бело�
руссии, заживо сожгли и расст�
реляли 351 крестьянина, в том
числе 169 детей в возрасте до 16
лет. В итоге немцы и их пособ�
ники сожгли столько деревень,
что писать об этом надо не ста�
тью, а многотомное исследова�
ние. Фальсификаторы исто�
рии, уравнивая СССР и Герма�
нию, не приводят примеров
германских деревень, уничто�
женных вместе с населением.
Таких фактов у них нет!

Отдельного разговора заслу�
живает и то, что творили пред�
ставители европейской циви�
лизации при отступлении. Вот

15 сентября 1943 года унтер�
офицер 473�го пехотного полка
253�й пехотной дивизии Карл
Петерс в письме своей знако�
мой Герде Беккер собственно�
ручно нарисовал такую картину
последствий германского от�
ступления: «Да, когда мы сдаём
город, то оставляем только раз�
валины. Справа, слева и сзади
нас высоко поднимаются взры�
вы. Фабрики сравниваются с
землёй. Огонь не берёт только
печи: они выглядят как лес из
камней. Мосты и железные до�
роги летят в воздух. Громадные
глыбы домов рассыпаются при
хорошо организованном взры�
ве. Громадные пожары превра�
щают ночь в день. Поверь мне,
таких разрушений никакими
бомбами англичанин не в со�
стоянии добиться…»

Красноармейцы в Германии
и других государствах Восточ�
ной и Центральной Европы та�
кого себе не позволяли.

По стопам главного 
лжеца третьего рейха

Не успели бойцы Красной
Армии переступить порог тре�
тьего рейха, как министр народ�
ного просвещения и пропаган�
ды Германии Йозеф Геббельс
обвинил их в якобы уже совер�
шённых массовых изнасилова�
ниях немок: «В отдельных де�
ревнях и городах бесчисленным
изнасилованиям подверглись
все женщины от 10 до 70 лет».

В том, что охватившая не�
мецкое население паника была
вызвана не реальным поведе�
нием красноармейцев, позже
признался помощник Геббель�
са Вернер Науман, констатиро�
вавший, что «пропаганда отно�
сительно русских и того, что
населению следует ожидать от
них в Берлине, была так успеш�
на, что мы довели берлинцев до
состояния крайнего ужаса».

В таком состоянии немки да�
же убивали себя и детей. Ре�
зультатом именно «успешной»
пропаганды стали самоубийст�
ва немцев. Об этом 4 апреля
1945 года член Военного совета
1�го Украинского фронта гене�
рал�лейтенант Константин
Крайнюков докладывал: «Пе�
ред приходом Красной Армии
фашисты вели лживую пропа�
ганду среди населения о «звер�
ствах», которые якобы будет чи�

нить Красная Армия над не�
мецким населением… Имели
место даже случаи самоубийств.
Так, при вступлении частей
Красной Армии в село Медниц
не успевшие эвакуироваться 58
женщин и подростков перере�
зали себе вены на руках…»

Геббельсу их не было жал�
ко…

Большую популярность на
Западе получил в последние
годы миф о двух миллионах не�
мок, якобы изнасилованных
солдатами и офицерами Крас�
ной Армии в Германии. Эту
мерзкую «утку» в своё время за�
пустил британский историк
Энтони Бивор. Своё обвине�
ние он не сумел подкрепить
надёжными документами и
свидетельствами, заменив их
душещипательной эскападой:
«Берлинцы помнят пронзи�
тельные крики по ночам, раз�
дававшиеся в домах с выбиты�
ми окнами. По оценкам двух
главных берлинских госпита�
лей, число жертв, изнасило�
ванных советскими солдатами,
колеблется от девяноста пяти
до ста тридцати тысяч человек.
Один доктор сделал вывод, что
только в Берлине было изнаси�
ловано примерно сто тысяч
женщин… Представляется, что
всего было изнасиловано по�
рядка двух миллионов немец�
ких женщин, многие из кото�
рых (если не большинство) пе�
ренесли это унижение по не�
скольку раз».

Оценивая «научные методы»
Бивора, военный историк Олег
Ржешевский отмечал, что они
построены, «как правило, на
общих фразах («берлинцы по�
мнят», «один доктор подсчи�
тал») или даны со ссылкой на
«опыт изнасилованных жен�
щин». Такой метод далёк от на�
учного исследования, на кото�
рое претендует Бивор».

И с этим выводом нельзя не
согласиться. Увы, но то, что, по
признанию самого Бивора, ему
лишь «представляется», сего�
дня на Западе подаётся как на�
дёжно установленный факт.
Столь масштабной фальсифи�
кации истории очень порадо�
вался бы и сам Геббельс!

Дети врагов

Дети — будущее любого на�
рода. Разницу между гитле�

ровцами и красноармейцами
ярко показывает их отноше�
ние к детям противника. Уча�
стник штурма Берлина Иван
Перфильев вспоминал: «Гит�
леровцы превращали обычно
дом в крепость, которую при�
ходилось штурмовать. И, по�
мню, во время одного из таких
штурмов, когда бой грохотал
вверху, на этажах, мне и ещё
нескольким солдатам из наше�
го батальона пришлось в кро�
мешной тьме, почти вплавь,
вытаскивать немецких дети�
шек, женщин, стариков из за�
топленного фашистами под�
вального помещения. Не мог�
ли мы, советские люди, смот�
реть на гибель детей…»

Елизавета Штайм, прятав�
шаяся во время штурма Берли�
на с тремя детьми в подвале до�
ма, вспоминала, что вошедшие
туда красноармейцы «нас не
тронули, а маленькому Верне�
ру даже дали кусок хлеба и пач�
ку печенья. Я не верила своим
глазам… Гитлер и Геббельс —
брехуны». Брехун и Бивор, ко�
торому стоит знать, что вскоре
после капитуляции Германии
Военный совет 1�го Белорус�
ского фронта принял поста�
новление о снабжении моло�
ком в Берлине детей до 8�лет�
него возраста.

Памятник в берлинском
Трептов�парке — напомина�
ние, как в действительности
относились к немецким детям
наши воины�освободители.

Истинный гуманизм, про�
явленный подавляющим
большинством советских
солдат, — это главное, что от�
личало их от «белокурых бес�
тий». Ответом на утвержде�
ние профессора Б. Хавкина,
что «Красная Армия далеко
не гуманными средствами
боролась в том числе с мир�
ным населением», могут
стать слова немки Элизабет
Шмеер. Она свидетельство�
вала следующее:

«3 января с фронта приезжал
в отпуск мой сын. Он служил в
частях СС. Сын несколько раз
говорил мне, что части СС в
России творили невероятные
дела. Если придут сюда рус�
ские, то они не будут нас «об�
ливать розовым маслом». По�
лучилось совершенно иначе:
побеждённому народу, армия
которого так много причинила
несчастий России, победители
дают продовольствия больше,
чем нам давало прежнее прави�
тельство. Нам это трудно по�
нять. На такой гуманизм, ви�
димо, способны только рус�
ские».

Олег НАЗАРОВ,
доктор исторических наук.

г. Москва.

Слово в защиту 
воинов�освободителей

Лагерьфорум для активистов

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.)

В рамках работы лагеря�фору�
ма для его участников (курсан�
тов) организуются лекции и ма�
стер�классы по истории, поли�
тологии, социологии, журнали�
стике. Ежедневно утренние часы
занимают лекции и «круглые
столы», а также развивающие
тренинги. Спортивная составля�
ющая программы форума вклю�
чает игру в волейбол, плавание,
перетягивание каната и многое
другое. Вечером для ребят устра�
иваются просмотры советских
фильмов, концерты самодея�
тельных групп. 

Программа форума неизмен�
но включает экскурсию в город�
герой Севастополь.

Над палаточным городком ре�
ют флаги городов, представите�
ли которых прибыли в лагерь.
Установленные транспаранты
выдержаны в духе советского
патриотизма. Здесь можно уви�
деть портреты Гагарина, марте�
новские печи, кадры хроники
Великой Отечественной. «Буду�
щее — за социализмом!» — крас�
норечиво свидетельствует
оформление лагеря. 

Работа молодёжно�патриоти�
ческого лагеря�форума в Крыму
с момента его создания была на�
правлена на воспитание его уча�
стников (курсантов) в духе пат�
риотизма, в стремлении к дости�

жению исторической и социаль�
ной справедливости, к изучению
отечественной истории, к еди�
нению братских народов. 

В то же время после присое�
динения Крыма к России про�
грамма работы лагеря�форума

приобрела ярко выраженную ле�
вую направленность. Не случай�
но он проводится при поддерж�
ке КПРФ. Его руководящие ор�
ганы сформированы из членов
Компартий России и Белорус�
сии. А бессменным руководите�

лем и организатором лагеря�фо�
рума, включая заботу о финан�
сировании, все эти годы остаёт�
ся Олег Слюсаренко — член
КПРФ, ранее являвшийся  од�
ним из лидеров Русского движе�
ния Крыма, депутатом его Вер�
ховного Совета, активным уча�
стником антинатовского сопро�
тивления.

«Да, Крым теперь наш. Но
вызовы времени день ото дня
становятся всё жёстче. Как
внешние, так и внутренние. И
наша задача — помогать ребятам
разобраться в происходящем,
подготовить их к отражению
возможных опасностей», — рас�
сказывает Олег Слюсаренко. 

Тематика форумов год от года
меняется. Нынешним летом его
девизом стали слова Юрия Гага�
рина: «Учиться, трудиться, дер�
зать, бороться и побеждать — на
благо нашей великой Родины!» 

Одной из важнейших в про�
грамме лагеря�форума остаётся
тема Победы. Вот и на этот раз
церемония открытия лагеря
включала разворачивание гигант�
ской копии Знамени Победы.
Именно это знамя размером 200

квадратных метров молодые лю�
ди — участники форумов — несли
во главе шествия «Бессмертного
полка» в Москве 9 Мая.

В первый день работы лагеря�
форума «Крым. Донузлав — 2019»
состоялось заседание «круглого

стола» на тему «Россия и Русский
Мир перед лицом внутренних и
внешних вызовов». Принимав�
шие в нём участие политики и
эксперты отмечали опасность ги�
бридной войны, растворения рус�
ского народа. Серьёзный вызов —
дебилизация населения, навязы�
вание молодёжи в качестве лиде�
ров общественного мнения Соб�
чак и Бузовой. 

В центре внимания была и си�
туация в Донбассе. «Для меня
нет Луганской и Донецкой обла�
стей. Для меня есть республики,
которые отстояли своё право на
самостоятельное определение
своей судьбы», — подчеркнул
Казбек Тайсаев. Он напомнил о
первоочередных задачах, сфор�
мулированных погибшим гла�
вой ДНР Александром Захар�
ченко: признание итогов рефе�
рендума, упрощённая процедура
выдачи российских паспортов
для жителей Донбасса и интег�
рация экономики в экономику
РФ. Напомнил о том, что фрак�
ция КПРФ в Госдуме последова�
тельно добивается их решения.
Тайсаев отметил мужество руко�
водства Южной Осетии — стра�
ны, признавшей ЛНР и ДНР, и
острую необходимость совер�
шенствовать процедуру уско�
ренной выдачи российских пас�
портов гражданам ДНР и ЛНР:
«При нынешних темпах для по�
лучения паспортов всеми жела�
ющими понадобится 20—30 лет.
И это при том, что гражданин
Молдавии, например, получает
паспорт гражданина Румынии
буквально в течение суток».

Владимир Родин в своём вы�
ступлении обратил внимание на
неразрывную связь несанкцио�
нированных акций в центре
Москвы, организованных «ли�
бералами», с воздействием из�
вне. По его мнению, молодёжь
втягивается в массовые беспо�
рядки опытными изощрёнными
манипуляторами исключитель�
но на эмоциональном порыве. И
лагерь�форум «Крым. Донузлав»
для того и предназначен, чтобы
научить молодых людей смот�
реть вглубь, разбираться в сути
происходящего.

Сегодня организаторы союз�
но�патриотического лагеря�фо�
рума вплотную заняты разработ�
кой проекта по празднованию
75�летия Великой Победы, кото�
рое мы будем отмечать в следую�
щем году. В том числе планиру�
ется провезти гигантскую копию
Знамени Победы по всем горо�
дам�героям и городам воинской
славы. А также пронести его по
Красной площади.

Юлия МИХАЙЛОВА.

«Учиться, трудиться, дерзать,
бороться и побеждать»

Жертвы Всемирной паутины
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Вести с Украины

ТАК, 8 августа горняки шахты «Кура�
ховская» в посёлке городского типа
Цукурино Селидовского района вы�

шли на акцию протеста и перекрыли до�
рогу Красноармейск — Курахово, их
главное требование: обратить внимание
властей на сложившуюся проблему.

Горнякам этой шахты более трёх месяцев
не выплачивают заработную плату в пол�
ном объёме. Задолженность предприятия
за апрель, май и июнь составляет почти 15
миллионов гривен. В итоге в первых числах
августа работники шахты приняли реше�
ние выйти на акцию протеста всем коллек�
тивом (кроме работников жизнеобеспечи�
вающей и водоотливной служб шахты). 

По словам главы союза шахтёров Вита�
лия Корнеева, виной происходящему —
недостаточное финансирование отрасли
из государственного бюджета, а обраще�
ния в кабмин тормозятся до 14 августа,
когда состоится очередное заседание.

«Я считаю, изначально это случилось
из�за того, что не было запланировано
нужной суммы в бюджет угольной про�
мышленности, из�за этого такая обста�
новка во всей отрасли в целом. В поддер�
жание бюджета были выделены 500 мил�
лионов гривен, но кабинет министров не
состоялся, ушли в отпуск, поэтому такая
ситуация: люди остались без денег и без
правительства.

Мы обратились к местному руководст�
ву, оно попросило два дня, чтобы найти
какие�то деньги, перебиться до следую�
щего заседания кабмина, которое назна�
чено на 14 августа. Вчера нам сообщили,
что никаких результатов нет, поэтому се�
годня на собрании коллектива было при�
нято решение провести акцию протеста»,
— рассказал от имени шахтёров Корнеев.

В свою очередь, представитель Неза�
висимого союза шахтёров Алексей Со�
рока пожаловался, что людям без денег
приходится брать в магазинах продукты
под расписку, а те, кто имеет кредиты, к
тому же ещё и получают штрафные
санкции за неуплату.

«Не найден компромисс, остаётся одно
решение проблемы — перекрывать доро�
ги. Понимаете, стыдно в ХХI веке иметь
долговые амбарные книги в магазинах,
брать под будущую зарплату. И ещё один
момент: если не знают тебя в магазине —
тебе в долг хлеба не отпустят, это палка о
двух концах. У людей кредиты, идут
штрафные санкции и т.д. и т.п. Это назы�
вается безысходность.

Знают на всех уровнях, в том числе в
Киеве, что сейчас здесь происходит, и фо�
то�, и видеоматериалы отосланы, и тре�
бования, но пока реакции никакой. Ре�
шения вопроса до 14�го они не видят. А
люди видят это по�другому», — подчерк�
нул А. Сорока.

Сами шахтёры готовы стоять до тех
пор, пока им на счета не придут заслу�
женные деньги. Как говорит горняк Сер�
гей Дегтяренко, работающий на этой
шахте вместе с сыном, денег в семью они
не приносят уже третий месяц.

«Деньги не выплачивают, зарплату,
больничные тоже. Болел в 2017 году,
мой больничный взяли и перебросили
на апрель этого, но по сей день нет вы�
платы. И уже третий месяц нет зарпла�
ты. А надо семью кормить: жена вот бо�
леет, не работает, сын тоже на этой шах�
те работает, ничего не получает, дочку
надо сейчас учить, всё платно. Где день�
ги брать?» — сокрушается работник.

Серьёзные выступления шахтёры го�
товят к 24 августа — так называемому
Дню независимости. 

* * *

НА МИНУВШЕЙ НЕДЕЛЕ состо�
ялся первый официальный визит
нового украинского президента

Владимира Зеленского на «берег турец�
кий» общего для двух стран моря.

На совместной пресс�конференции с
турецким лидером Реджепом Эрдоганом
украинский президент выдал поток крас�
норечия.

Дескать, буквально с осени Украина
начнёт реформы, в результате которых
страна будет развиваться невиданными
темпами, стремительно расти — до 5—7%
в год. «Ряд необходимых реформ позволят
сделать Украину магнитом для иностран�
ных инвесторов, — заверил Зеленский,

пригласив турецкий бизнес вкладывать
деньги в украинскую экономику. — Я лич�
но выступаю гарантом вашей комфортной
работы в Украине. Давайте расти вместе». 

Если у президента Эрдогана этот спич
вызвал лишь ироничную улыбку, то в Ки�
еве многие эксперты просто повалились
от хохота. Так, экс�министр экономики
Владимир Лановой в эфире телеканала
«Наш» поднял на смех слова Зеленского,
назвав обещанный невиданный стреми�
тельный рывок экономики Украины по�
сле осенних реформ фантазиями.

«Наша экономика, наша промышлен�
ность падают уже четвёртый год. Промы�
шленность, в частности машинострое�
ние, падает наиболее высокими темпами.
Нет роста, потому что старая продукция
не воспринимается рынками. Мы не мо�
жем продать металл за границей и так да�
лее. Я уже не говорю о химических про�
дуктах, о машиностроительных традици�
онных изделиях. Потому мы остаёмся в
спящем состоянии, в болоте, и не можем
подняться», — заявил Лановой.

О том, что на Украине продолжается
падение промышленного производства,
говорил и исполнительный директор
«Экономического дискуссионного клуба»
Олег Пендзин. Причём падение наблюда�
ется по важнейшим отраслям, в особен�
ности в строительстве и переработке. И
структура этого падения не очень хоро�
шая, в разгар сезона на 7% упало строи�
тельство, а это является элементом при�
знака стагнации в целом этой отрасли; пе�
рерабатывающая промышленность упала
на 3,5%.

И если ВВП страны ещё «растёт», то
лишь за счёт переводов от трудовых миг�
рантов: 12 миллиардов долларов от гас�
тарбайтеров. Это не инвестиции, деньги
пришли на потребительский рынок. Если
посмотреть на структуру роста ВВП за
прошлый год в 3%, то он достигнут за счёт
увеличения розничной торговли. Именно
там создавался ВВП, о росте которого так
торжественно трубили все СМИ. 

ЕЩЁ одним громким заявлением
Зеленского на турецком берегу
стало заявление о намерении от�

менить мораторий на продажу сельхоз�
земель уже до конца текущего года. Об

этом же заявил заместитель главы офи�
са президента Алексей Гончарук.

«В нашей команде есть понимание,
что если этого не сделать в нынешнем
году, то будет достаточно сложно в даль�
нейшем», — цитирует «Блумберг» слова
Гончарука, который подчеркнул, что
сейчас офис президента проводит пере�
говоры со Всемирным банком по моде�
ли открытия рынка сельхозземель на
Украине.

В частности, предполагается, что от�
мена моратория по наиболее радикаль�
ной модели приведёт к ускорению эко�
номического роста Украины на 3% в
год, а по наименее радикальной — на
0,5%. «Мы ищем наименее болезнен�
ную и наиболее эффективную модель
открытия рынка земли», — отметил 
замглавы офиса президента.

На деле последствия отмены мора�
тория на продажу украинской земли
под давлением МВФ станут катастро�
фическими: страна окончательно пре�
вратится в сырьевой придаток Запада.
Один из экспертов в этом вопросе
Владимир Синельников напомнил,
что каждый год Верховная рада голо�
сует за продление моратория на прода�
жу земли ещё на год. То есть для того,
чтобы появился рынок земли, доста�
точно просто не проголосовать за мо�
раторий, что более чем реально, если
будет такое желание.

Вероятнее всего, Зеленский так и
сделает, потому что это требование
МВФ. При этом последствия абсолют�
но очевидны: сельскохозяйственную
землю Украины скупят иностранцы.
Среди украинского олигархата наблю�
дается консенсус по этому поводу, так
как Коломойскому, Ахметову, Пинчуку
абсолютно всё равно, кто будет владеть
этой землёй. Не исключён реальный ва�
риант, что именно они могут стать но�
выми землевладельцами.

Ныне против выступают только ме�
стные аграрные холдинги, которые
давным�давно работают по арендным
соглашениям с владельцами земель�
ных участков, заключают их на 10—20
лет и используют для производства
сельскохозяйственной продукции. С
реальными владельцами паёв, быв�
шими колхозниками, они рассчиты�
ваются буквально копейками, выде�
ляя им жалкие крохи сельхозпродук�
ции. Но если начнётся продажа зем�
ли, пострадают все мелкие владель�
цы, у которых не будет денег вести хо�
зяйство, а украинские аграрные хол�
динги просто исчезнут.

В.М.Т.

Вместо забоя —
на трассуИз�за постоянных задер�

жек выдачи заработной пла�
ты на подконтрольной Киеву
территории Донбасса растёт
число недовольных шахтё�
ров. Вместо забоя они от�
правляются на автотрассы.

ТЫСЯЧИ сторонников действующего президен�
та Венесуэлы Николаса Мадуро приняли учас�

тие в манифестации «Нет — Трампу!» в ответ на
ужесточение санкций со стороны США. На днях
хозяин Белого дома подписал указ о полном забло�
кировании собственности правительства Боливари�
анской республики в американской юрисдикции и
запрете на любое предоставление ему финансовых
средств, товаров и услуг.

Обращаясь с трибуны, Мадуро заверил, что вене�
суэльский народ сумеет противостоять всем санкциям
со стороны Вашингтона: «Я хочу, чтобы мир услышал

нас. Братья и сёстры, наша страна готова выстоять,
двигаться вперёд и сломить империалистическую бло�
каду расистского правительства Дональда Трампа.
Мы готовы к бою и собираемся его выиграть».

ООН осудила усиление санкций США, отметив,
что они негативно скажутся на основных правах ве�
несуэльцев и усугубят экономический кризис в госу�
дарстве. В знак протеста Мадуро вышел из послед�
него раунда переговоров при посредничестве Норве�
гии с лидером оппозиции Хуаном Гуайдо, которые
должны были состояться 8 августа.

Фото Рейтер.
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● ЛИССАБОН. В Португа�
лии разразился «топливный
бунт»: в самый разгар туристи�
ческого сезона в стране прохо�
дит бессрочная забастовка во�
дителей бензовозов. Главное
требование участников стачки
— повышение минимальной
зарплаты с 630 до 900 евро в
ближайшие два года. Однако
их начальство утверждает, что
со всеми доплатами и надбав�
ками водители получают предо�
статочно. Как заявил порту�
гальский премьер Антониу Ко�
шта, власти готовы пойти на
любые возможные правовые
нормы, дабы протестная акция
не затронула работу школ,
больниц и аэропортов. В усло�
виях кризиса для обеспечения
поставок топлива правительст�
во намерено задействовать по�
лицию и Нацгвардию. 

● ДУБЛИН. Недовольство
сотрудников низкозатратного
авиаперевозчика «Райанэйр»
растёт. Ирландские пилоты со�
бираются присоединиться к ав�
густовской забастовке британ�
ских и португальских коллег.
Основные требования протес�
тующих — повышение зарпла�
ты и улучшение условий труда.
В свою очередь гнев испанских
профсоюзов вызвала новость о
скорых массовых увольнениях.
Прибыль «Райанэйр» во втором
квартале 2019 года снизилась
на 21%. В начале месяца руко�
водство авиакомпании сообщи�
ло, что лишиться рабочих мест
могут 900 пилотов и бортпро�
водников.

● АДЕН. Не менее 40 человек
погибли, более 250 получили ра�

нения в ходе вооружённых
столкновений, охвативших за
последние несколько дней эко�
номическую столицу Йемена. 10
августа повстанцы�хуситы —
силы  «Южного переходного со�
вета» (ЮПС) — заняли военные
базы в городе, госучреждения и
президентский дворец Эль�Ма�
ашик. Саудовские силы отсту�
пили на военную базу к западу от
Адена. Однако 11 августа араб�
ская коалиция во главе с Саудов�
ской Аравией нанесла удары по
позициям отрядов ЮПС.

● РИМ. Сенат Италии от�
клонил предложение об отмене
реализации проекта по строи�
тельству участка TAV — скоро�
стной железной дороги Турин —
Лион, выдвинутое «Движением
5 звёзд», одной из двух партий
правящего объединения. Таким
образом союзники по коалиции
фактически голосовали друг
против друга, и аналитики не
исключают распада альянса
«пятизвёздочников» с Лигой —
горячей сторонницей возведе�
ния магистрали между итальян�
ским Турином и французским
Лионом. Проект, включающий
прокладку 58�километрового
туннеля через Альпы и финан�
сируемый в основном за счёт
ЕС, обойдётся в 8,6 млрд евро.
«Движение 5 звёзд» называет
строительство «пустой тратой
денег», которые лучше исполь�
зовать для модернизации уже
существующей транспортной
сети Италии без вреда для эко�
логии.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

Объявленное недавно реше�
ние администрации Дональда
Трампа о выходе США из ДРСМД
(Договор о ракетах средней и
меньшей дальности) и последо�
вавшая реакция России об
«адекватных мерах в целях обес�
печения своей безопасности»
всколыхнули Европу. Жители
практически всех государств
Старого Света, включая и стра�
ны — члены НАТО, демонстриру�
ют растущую озабоченность
возможным развитием событий,
расценивая произошедшее как
большую вероятность нового
витка гонки ядерных вооруже�
ний. Особенно сильны протест�
ные настроения в Германии, бук�
вально напичканной американ�
ским ядерным оружием.

Н ЕМЦЫ сегодня не просто протес�
туют против размещения в ФРГ
американского ядерного оружия:

более 80 процентов населения высказа�
лись за полный запрет на территории
страны таких вооружений. Об этом сви�
детельствуют данные опроса, проведён�
ного в начале августа по заказу организа�
ции «Гринпис» институтом исследований
общественного мнения «Кантар».

Цифры этого исследования не нужда�
ются в дополнительных комментариях:
86 процентов немцев поддерживают за�
прет на размещение в ФРГ американско�
го ядерного оружия. Почти 75 процентов
опрошенных не чувствуют себя в безо�
пасности из�за наличия ядерного оружия
США на территории своей страны. При
этом 84 процента участников опроса вы�
сказались за полный вывод американ�
ских ядерных арсеналов из Германии, а 82
процента — за уничтожение ядерного
оружия на всей планете. Девять из десяти
респондентов считают, что ФРГ должна

подписать договор ООН о запрете ядер�
ного оружия по всему миру.

Результаты опроса можно считать чёт�
ким сигналом правительству Германии не
размещать на территории страны ядер�
ные ракеты средней дальности. «Для того
чтобы убедительно выступать против уг�
розы применения ядерного оружия, ФРГ
должна позаботиться о выведении всех
расположенных на её территории арсена�
лов такого рода. Иначе страна может ока�
заться в центре новой гонки вооружений»
— так прокомментировал результаты оп�
роса и позицию подавляющего большин�
ства немцев официальный представитель
«Гринпис» Кристоф фон Ливен.

Интересно, что настроения рядовых
граждан разделяют и некоторые члены
кабинета Ангелы Меркель. Так, напри�
мер, ещё до объявления американцами
решения о выходе из ДРСМД, министр
иностранных дел ФРГ Хайко Маас пре�
достерегал: «наращивание ядерных во�
оружений — ошибочный ответ на вызовы
современности». Тем самым глава немец�
кого внешнеполитического ведомства
фактически солидаризировался с мнени�
ем большинства соотечественников. 

Более того, министр со всей ясностью
выступил против размещения в своей
стране и в Европе в целом ракет средней
дальности с ядерными боеголовками. В
интервью агентству ДПА ещё до выхода
США из ДРСМД он заявил, что Германия
будет противиться подобным планам.

«Европа не должна превратиться в аре�
ну дебатов о наращивании вооружений.

Размещение ракет средней дальности вы�
зовет в Германии большое недовольство.
Логика наращивания вооружений уходит
корнями в «холодную войну». Политика
1980�х годов не поможет ответить на во�
просы сегодняшнего дня», — подчёрки�
вал министр иностранных дел ФРГ.

В целом же правительство Германии
сейчас оказалось в сложном положении
не только из�за разногласий внутри само�
го кабинета по вопросу об американском
ядерном оружии в ФРГ. Будучи лидером
среди европейских стран — членов НАТО,
ФРГ имеет «особые отношения» с Ва�
шингтоном, и федеральный канцлер Ан�
гела Меркель это прекрасно осознаёт.
Ещё с 50�х годов прошлого века США
хранят, как отмечает «Дойче велле», по�

рядка 20 атомных бомб на своей военно�
воздушной базе Бюхель в федеральной
земле Рейнланд�Пфальц. Кроме того,
Германия является членом так называе�
мой группы планирования НАТО. Работа
в рамках этой структуры вытекает из обя�
занностей ФРГ как члена блока участво�
вать в его ядерной программе, что в свою
очередь гарантирует стране право голоса
при планировании или проведении опе�
раций альянса с применением ядерного
оружия. В обмен Германия обязуется пре�
доставлять самолёты, способные нести
такое оружие и хранить ядерные воору�
жения на своей территории.

Новые реалии сегодняшнего дня в свя�
зи с выходом США из ДРСМД требуют и
новых подходов к складывающейся в Ев�
ропе и в мире ситуации от германского
правительства, о чём недвусмысленно
свидетельствуют настроения граждан
страны. Как правительство Ангелы Мер�
кель будет выходить из сложившегося
щекотливого положения, пойдёт ли оно в
очередной раз, несмотря на свой статус
ведущей европейской державы, на пово�
ду у Вашингтона или всё�таки примет во
внимание мнение собственного народа,
покажет уже ближайшее будущее.

Пётр ПАРХИТЬКО.

● Хайко Маас полностью разделя,
ет озабоченность граждан ФРГ на,
личием ядерного оружия США в своей
стране.

Фото ДПА.

На Халхин�Голе 
воздвигнут памятник 

маршалу Жукову
В Монголии в

районном центре
Халхин�Гол, рас�
положенном на
одноимённой ре�
ке, закончили ус�
тановку четырёх�
метровой бронзо�
вой скульптуры
советского мар�
шала Георгия Жу�
кова. Об этом со�
общается на сайте
правительства Ир�
кутской области.

А ВТОРОМ памятника
стал скульптор Алек�
сандр Миронов. Он

вылепил и отлил из брон�
зы копию своего же па�
мятника Жукову, разме�
щённого в микрорайоне
Солнечный в Иркутске.

Памятник в Монголии
возвели в рамках програм�
мы «Российско�монголь�
ская инициатива» по договорённости губерна�
тора Иркутской области Сергея Левченко и
президента страны Халтмаагийна Баттулги.

Спонсорами проекта, говорится на сайте,
выступили ЗАО «Сиблайн», Восточно�Сибир�
ская железная дорога — филиал ОАО «Россий�
ские железные дороги», ООО «Байкальская
горная компания». Его возведение полностью
финансировала компания «Роснефть».

Строительство райцентра Халхин�Гол плани�
руется закончить к 3 сентября, когда будет про�
ходить празднование 80�летия победы совет�

ско�монгольских войск над японскими захват�
чиками в битве на одноимённой реке.

Георгий Жуков летом 1939 года командовал
советскими и монгольскими войсками, прини�
мавшими участие в боях с силами японской ар�
мии, пересекшими границу страны у Халхин�
Гола. Приграничные столкновения начались в
мае, в конце августа советско�монгольская
группировка войск провела наступление, от�
бросив японских военных. Конфликт закон�
чился победой Советского Союза и Монголии в
середине сентября 1939 года.

В фокусе — Центральная Азия

Горькие плоды 
рыночного лихолетья

Э ВОЛЮЦИЮ противо�
стояния действующего
президента Киргизии

Сооронбая Жээнбекова и его
предшественника Алмазбека
Атамбаева «Правда» отслежи�
вала с момента зарождения
конфликта. Именно тогда, в
марте прошлого года, были по�
сеяны семена, которые в итоге
дали всходы в виде кровавых
волнений и угрозы затяжного
политического кризиса. Спус�
тя считанные месяцы после
передачи власти Атамбаев об�
рушился на преемника с обви�
нениями в «неправильной» ка�
дровой политике. С тех пор ма�
ховик взаимных нападок по�
стоянно раскручивался. В ус�
ловиях нежелания ни одной из
сторон идти на уступки это ра�
но или поздно должно было
окончиться взрывом.

Если же анализировать ситу�
ацию ещё тщательнее, точкой
отсчёта будущего столкнове�
ния можно считать президент�
ские выборы 2017 года. Явно
не желая расставаться с влас�
тью, Атамбаев и его окружение
сначала добились выдвижения
кандидатом от правящей Со�
циал�демократической партии
(СДПК) достаточно малоизве�
стной и, как им казалось, легко
манипулируемой фигуры, а за�
тем сделали всё для победы
Жээнбекова. Глава государства
открыто вмешался в предвы�
борную кампанию, основной
удар направив против фавори�
та гонки — экс�премьера и од�
ного из богатейших жителей
страны Омурбека Бабанова.
Амбиции Атамбаева подтвер�
дило и то, что вскоре после
сложения полномочий он был
избран председателем СДПК. 

Но политическое чутьё под�
вело бывшего президента. Бу�
дучи представителем одного из
наиболее влиятельных южных
кланов, Жээнбеков очень ско�
ро стал тяготиться нескрывае�
мой опекой со стороны пред�
шественника. За этим после�
довал разрыв, углублявшийся с
каждым новым выпадом Атам�
баева и каждой новой отстав�
кой его соратников. 

Фатальный разгон события
приобрели в июне. В парла�
менте была создана комиссия,
выдвинувшая против экс�пре�
зидента обвинения и передав�
шая их в генеральную проку�
ратуру. Среди прочего Атамба�
ева уличили в причастности к
нарушениям при модерниза�
ции столичной ТЭЦ, незакон�
ному освобождению «вора в
законе» Азиза Батукаева, при�
обретению через подставных
лиц земельных участков и т.д.
Генпрокуратура признала пра�
вомерным обвинение полити�
ка в коррупции и попросила
депутатов снять с него непри�
косновенность. Последняя по�
лагалась Атамбаеву по закону
«О гарантиях деятельности
президента», однако парла�
мент внёс в документ поправ�
ки, позволяющие привлекать
его к ответственности при со�
вершении тяжких преступле�
ний. 27 июня депутаты подав�
ляющим большинством голо�
сов (103 «за» и только 6 «про�
тив») лишили Атамбаева не�
прикосновенности. 

Ни сам отставной президент,
ни его соратники этого реше�

ния не признали. Атамбаев по�
следовательно игнорировал
все вызовы на допросы, про�
должая обвинять действую�
щую власть в коррупции и рас�
правах над политическими оп�
понентами. На прошедшем 
3 июля митинге он и его сто�
ронники потребовали отставки
правительства и освобождения
«политзаключённых», среди
которых экс�премьер�министр
Сапар Исаков и бывший мэр
Бишкека Албек Ибраимов.
Протестовавшие дали руко�
водству страны два месяца на
выполнение своих условий,
пригрозив в противном случае
акциями неповиновения в
масштабах всей страны. 

Усадьба Атамбаева в селе
Кой�Таш (14 км от Бишкека)
стала ускоренно укрепляться.
К высоким заборам добави�
лись бетонные блоки и мешки
с песком, несколькими грузо�
виками были доставлены гру�
ды булыжников. На террито�
рии владений экс�президента
постоянно находились не�
сколько сот людей, создавших
так называемый народный
штаб против беззакония. Этот
штаб в свою очередь избрал
постоянные органы: исполни�
тельный комитет и совет. Они
координировали деятельность
сторонников Атамбаева и об�
ратились к силовым структу�
рам с призывом не выполнять
«преступные приказы». В «на�
родном штабе» заявили о на�
мерении сопротивляться по�
пыткам задержания экс�прези�
дента. Это подтвердил сам
Атамбаев, напомнив о наличии
у него наградного оружия и по�
обещав отстреливаться в слу�
чае штурма. 

На какое�то время, однако,
вероятность силового сцена�
рия стала казаться не столь вы�
сокой. 24 июля Атамбаев выле�
тел на частном самолёте с рос�
сийской военной базы «Кант»
в Москву. Там он встретился с
Владимиром Путиным, кото�
рый призвал политические си�
лы Киргизии к объединению
вокруг действующей власти и
заявил, что республика нужда�
ется в стабильности. За пару
недель до этого экстренную
встречу с российским прези�
дентом провёл Сооронбай Жэ�
энбеков.

Как показали дальнейшие
события, авторитет Кремля у
киргизских политиков не
слишком велик. Вечером 7 ав�
густа в усадьбу Атамбаева во�
рвался спецназ госкомитета
национальной безопасности.
Как позже заявил глава ведом�
ства Орозбек Опумбаев, целью
группы был привод экс�прези�
дента на допрос. За забором
отряд встретил ожесточённый
отпор. В бойцов, вооружённых
резиновыми пулями и спец�
средствами, полетели не толь�
ко камни, но и боевые пули.
Смертельное ранение получил
заместитель командира спец�
наза Усен Ниязбеков, свыше
двадцати его сослуживцев бы�
ли госпитализированы, в том
числе с огнестрельными ране�
ниями. Тяжёлую травму голо�
вы получил начальник ГУВД
Чуйской области Самат Кур�
манкулов, до сих пор находя�
щийся в коме. Несколько си�
ловиков были захвачены и от�

пущены только на следующий
день. Со стороны обороняв�
шихся пострадали больше двух
десятков человек. 

Провал операции вызвал
среди руководства плохо
скрываемую тревогу. 8 августа
на внеочередную сессию со�
брался парламент, под руко�
водством президента прошло
заседание совета безопаснос�
ти. По словам Жээнбекова,
Атамбаев оказал вооружённое
сопротивление проведению
следственных мероприятий и
тем самым грубо попрал Кон�
ституцию и законы страны.
После этого глава республики
потребовал принять безотла�
гательные меры по сохране�
нию безопасности и законно�
сти. В свою очередь экс�пре�
зидент обвинил во всём влас�
ти, попутно признавшись, что
огнестрельное оружие было
только у него и он стрелял по
нападавшим. 

В тот же день в Кой�Таше
началась новая операция. На
этот раз власти решили пода�
вить противника силой, стянув
свыше 3 тысяч сотрудников
МВД со спецтехникой. После
примерно двухчасового проти�
востояния Атамбаев сдался и
был доставлен в СИЗО ГКНБ.
Выездное заседание районного
суда избрало ему меру пресече�
ния: содержание под стражей
до 26 августа. 

На этом, однако, беспоряд�
ки не закончились. Вечером 
8 августа толпа из нескольких
сотен человек собралась на
центральной площади Бишке�
ка, потребовав освобождения
Атамбаева и перекрыв движе�
ние транспорта. С применени�
ем спецсредств митинговав�
ших разогнали, но стычки про�
должались в разных частях го�
рода всю ночь. Несколько де�
сятков человек были задержа�
ны, свыше полусотни получи�
ли травмы. 

Несмотря на внешнюю нор�
мализацию обстановки, ис�
ключать возможность новых
попыток дестабилизации нель�
зя. Сторонники Атамбаева из
числа членов «народного шта�
ба» и Социал�демократичес�
кой партии заявили о продол�
жении борьбы. Кроме того, 
9 августа в Киргизию вернулся
Омурбек Бабанов. После воз�
буждения против него уголов�
ных дел он покинул страну и
вот теперь, видимо, решил по�
пытать счастья в условиях по�
литической турбулентности. 

События в республике пока�
зали, что вызванный развалом
Советского Союза всесторон�
ний кризис не только не пре�
одолён — он углубляется, обо�
рачиваясь взрывами почти на
всём постсоветском простран�
стве. Политический, экономи�
ческий, социальный, культур�
ный запас прочности, остав�
шийся в наследство от СССР,
истощился, а новых стержней,
которые бы поддерживали не�
зависимые государства, так и
не возникло. Все эти тридцать
лет правящие элиты предпочи�
тали заниматься разворовыва�
нием советского наследства и
вести грызню за власть, а не
строить процветающие обще�
ства. Очередные беспорядки в
Киргизии стали, таким обра�
зом, новым, уже которым по
счёту обвинением капитализ�
му. И этот перечень преступле�
ний будет расти до тех пор, по�
ка трудящиеся наших стран не
осознают губительность вы�
бранного в 1991 году пути. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Вслед за событием

Правительство Меркель
перед трудной дилеммой

Многомесячный конфликт экс�президента
Киргизии и нынешнего руководства респуб�
лики перешёл в силовую фазу. Попытка за�
держания Алмазбека Атамбаева привела к
столкновениям и жертвам, а также к массо�
вым беспорядкам на улицах столицы. Не�
смотря на арест политика, ситуация в стране
остаётся острой и непредсказуемой.
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Российской Федерации

Крестьянская доля

Земельный вопрос
до сих пор не решён

Станичники подумывают о возврате к социализму
Донское правительство призывает в основу использования земли положить

опыт тружеников, успешных казаков�фермеров, а не декларации велеречивых
атаманов. Но от слов к реальным делам перейти не торопится.

О государственной поддержке казачества говорится в законах Российской
Федерации, указах президента РФ, постановлениях федерального правитель�
ства, рекомендациях Главного управления казачьих войск при президенте Рос�
сийской Федерации и Государственного комитета Российской Федерации по зе�
мельным ресурсам и землеустройств, в законодательных актах регионов. И
практически в каждом из них есть слова о формировании целевого земельного
фонда. И всё же возрождения традиционного уклада жизни так и не произошло:
казаки у семи нянек оказались без глазу. А главный вопрос — земельный — до
сих пор так и не решён. В Ростовской области дважды, в 1998�м и в 2015 году,
утверждались постановления об образовании целевого земельного фонда для
предоставления земель казачьим обществам, входящим в общество «Всевели�
кое войско Донское». Однако с каждым годом вопросов становится больше, чем
ответов. От слов к делу перешли недавно казаки городского казачьего общест�
ва «Зерноградское».

Казачье общество стало
«сектой Пустоветова»? 

В 2016 году областное правительство ещё
раз напомнило казакам и чиновникам посе�
ленческих администраций, что земли сельхоз�
назначения, передаваемые в бессрочную и
бесплатную аренду обществам реестровых ка�
заков «для развития традиционного казачьего
образа жизни, либо для занятий сельским хо�
зяйством», не подлежат ни дроблению, ни

продаже. И тут же, как в насмешку над доку�
ментом, атаман Мечётинского казачьего юрта
есаул Александр Пустоветов без бюрократиче�
ских проволочек заключил с администрацией
Россошинского сельского поселения договор
о купле�продаже 112,2 гектара пахотной земли
у хутора Революционный. А потом передал зе�
мельный участок целевого фонда в ипотеку
ООО «Холдинг�Урал�Дон». Выручка в 13 раз
превышала сумму понесённых расходов. 

Земельный участок в бессрочное пользова�
ние Зерноградского казачьего общества был
выделен на основании постановления Малого
совета народных депутатов. Наделены пахот�
ной землёй были и другие семь хуторских и
станичных обществ. Придя к руководству, еса�
ул Пустоветов «аккумулировал» земельные на�
делы в юрте (низшем административно�терри�
ториальном образовании донских казаков), а
вырученные за продажу урожая финансовые
средства расходовал по собственному усмотре�
нию. А чтобы не было вопросов, провёл пере�
регистрацию казачьих обществ. После обряда
«обрезания» в юрте из восьми обществ оста�
лось три: Зерноградское городское да хутор�
ские — Клюевское и Гуляй�Борисовское. Спи�
сочный состав казаков сократился, но пло�
щадь земли не уменьшилась. Часть пахотного
клина есаул сдавал в субаренду своим сыновь�
ям, другую — сбыл с рук некоей гражданке За�
дорожной. Казаки о том — ни сном ни духом.

В своё время бывший глава района Виктор
Кучеров, чтобы земля не ушла «на сторону»,
дополнил проект устава двумя пунктами: зем�
ли казачьих обществ не подлежат приватиза�
ции и продаже, а руководство юрта должно
отчитываться перед администрацией района
об их использовании. Но при утверждении ус�
тава в отделе юстиции эти строки исчезли.
«Усечённый» устав не признали атаман Мечё�
тинского станичного общества Владимир Гу�
сев и его односумы, они вышли из юрта, кото�
рый стали называть «сектой Пустоветова». В
том, что «перерегистрация» была «срежисси�
рована» атаманом, не сомневался и замести�
тель атамана по идеологии сотник Дмитрий
Смолянинов. Но на его вопросы о расходова�
нии финансовых средств атаман�есаул отве�
тил коротко: не лезь не в свои дела! Но сколь�
ко верёвочке не виться, а конец будет.

У семи «нянек» казак без глазу

В августе 2017 года вопрос о пропавших зе�
мельных участках и исчезающей прибыли, ко�
торый сотник Смолянинов не раз задавал еса�
улу Пустоветову наедине, был поднят на отчёт�
но�выборном круге городского общества. От�
вет казаки не получили, но единогласно избра�
ли «возмутителя спокойствия» своим атама�
ном. Есаул Пустоветов нового атамана не при�
знал, а полковник Иван Капустин, атаман
Черкасского округа, в своём приказе Зерно�
градский отчётно�выборный круг признал не�
действительным. Однако казаки городского
общества, составляющие почти половину чис�
ленности юрта, проявили упорство. И тайны
Мечётинского юрта, хорошо известные каза�
кам, стали достоянием гласности. И дошли аж
до районной прокуратуры. Тут уж «прозреть»
пришлось и чиновникам районной управы.

Прокуратура области обратилась в суд с тре�
бованием о признании договора о купле�про�
дажи 112,2 гектара земли недействительным.
Арбитражный суд, хоть не с первого, а только
со второго захода, встал на сторону закона. За�
кон восторжествовал, но казаки�донцы — не
очень. Ведь никто из участников махинаций с
землёй не понёс ответственности. Ни глава ад�
министрации Россошинского сельского посе�
ления Михаил Чичун, ни глава поселения
председатель собрания депутатов Юрий Под�
молода. Ни казачьи атаманы — Черкасского
округа «Всевеликого Войска Донского» Иван
Капустин и Мечётинского юрта — Александр
Пустоветов. Рядовые казаки всё же наказали
главного казнокрада, не доверили ему в оче�

редной раз атаманский «пернач» (род булавы,
символ казачьей власти). В управленческих
верхах никаких действий о взыскании убытков,
нанесённых казачьей казне, не последовало. 

Новому юртовому атаману Виктору Карма�
лову, как и атаману Зерноградского городского
общества Дмитрию Смолянинову, пришлось
работу начинать, как говорится, с нуля. Тут бы
взять, по совету областных чиновников, за ос�
нову опыт успешных казаков�фермеров. Да…
где их взять? В селе Святоречье несколько лет

назад в успешного фермера была брошена гра�
ната. А в хуторе Гуляй�Борисовка между со�
перничающими фермерами из�за раздела зем�
ли даже произошла перестрелка. За один учас�
ток фермеры дерутся, а другой — зарастает бу�
рьяном. Зато у есаула Пустоветова последова�
тели нашлись. В Белокалитвинском районе
казачьи земли были незаконно проданы агро�
холдингу ООО «АСБ�Калитва», а в Каменском
районе участок пахотной земли попал в собст�
венность владельца каменного карьера.

Инициаторы и последователи

Бывший юртовой атаман бахвалился, что
первым на юге России сумел купить и продать
участок пахотной земли из неприкосновенного
целевого фонда. Но он был далеко не первым
махинатором среди юртовых «владык». «При�
писной» казак Юрий Лопатько, став главой Ор�
ловского района и получив звание казачьего
полковника, в атаманы не стремился. Атаманом
Сальского округа был его заместитель, тоже ка�
зачий полковник Александр Коротков. В допол�
нение к действующим хуторским обществам
было создано, вернее, слеплено ещё одно, Кар�
гальское, получившее 333,8 гектара земли. Гек�
тары эти после многочисленных «операций»
оказались в собственности сына главы района,
округлившего свою агрофирму до 5 тысяч гекта�
ров земли. Но однажды главу района вывели из
кабинета за белы рученьки… 

Главу соседнего Зимовниковского района
Виктора Грянникова под белы рученьки из ка�
бинета не выводили. А ведь он сумел за 5 лет
рабского труда на муниципальной галере
«прихватизировать» 32 тысячи гектаров земли.

7 февраля нынешнего года «Правда» в пуб�
ликации «На хуторе Трудовом остановится
время» поведала грустную историю о ликви�
дации семейной молочной фермы Пашаевых.
90 гектаров пастбищ приглянулись атаману
казачьего общества двух станиц и трёх хуторов
Валерию Нестеренко, владеющему 10000 гек�
тарами пахотных угодий и 3500 гектарами уго�
дий охотничьих. Не для развития традицион�
ного казачьего образа жизни понадобились
пастбища, не для развития животноводства. 

В хуторах и станицах области почти повсеме�
стно перепаханы общественные выпасы, что
привело к снижению поголовья крупного рога�
того скота на частных подворьях. В отчётах чи�
новников надои молока растут. А в глубинке
крестьяне с коров переходят на разведение коз.
Растёт и численность безземельных крестьян,
кормящихся только с огородов. Во время ре�
формирования сельхозпредприятий акциони�
рованию не подлежали конезаводы и хозяйства
по разведению племенного скота, машинно�
испытательные станции и опытные лаборато�
рии. Они до 2012 года оставались в государст�
венной собственности, а потом волею рефор�
маторов были «сброшены» в регионы. В Рос�
товской области власть крестьянам оказала
медвежью услугу: запретила делить земли на
паи, и их новыми собственниками оказались
олигархи. А ведь казаки надеялись, что землёй
будут владеть те, кто её обрабатывает.

В Зерноградском районе за землю борются
не только обделённые казаки, но и безземель�
ные работники бывших благополучных гос�
предприятий. Наверное, поэтому среди хуто�
рян и станичников растёт число сторонников
социалистических принципов хозяйствова�
ния, возврата советского уклада жизни. И в
хуторах появляются красные казаки.

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Зерноград,
Ростовская область.

●(Справа налево): атаман городского ка�
зачьего общества «Зерноградское» сотник
Дмитрий Смолянинов, председатель Сове�
та стариков Василий Михайлович Рокачёв
и заместитель атамана Валерий Музычко.

Фото автора.

З ЕМЛЯ — ключевой природный ресурс Тамбов�
ской области, земельный фонд региона состав�
ляет более 3,4 млн га, в его структуре преобла�

дают сельскохозяйственные угодья — 78,9%, на до�
лю плодородных чернозёмов приходится 87%. Как
говорил русский геолог и почвовед В.В. Докучаев,
«чернозём для России дороже всякой нефти, всяко�
го каменного угля, дороже золотых и железных руд;
в нём — вековечное, неистощимое русское богатст�
во». На кого сегодня работает русское богатство и
что получают от его возделывания рядовые жители
Тамбовской области? 

В частной собственности — 75% земель
сельхозназначения 

Земельные угодья в сельском хозяйстве выступают
главным средством производства. Кто владеет сред�
ствами производства, тот и получает доходы, как,
впрочем, несёт и издержки: сельское хозяйство при
нашем климате — рискованный вид экономической
деятельности. Но при любом раскладе собственнику
земли принадлежит рентный доход, не зависящий от
его трудовых усилий или от каких�либо других заслуг
собственника перед обществом. 

По данным Росреестра, в Тамбовской области в соб�
ственности граждан и юридических лиц находится 63%
земель. По оценкам экспертов, в разрезе земель сель�
скохозяйственного назначения цифра составляет 75%.
Некоторые главы муниципальных образований через
подставных лиц или родственников фактически явля�
ются крупными земельными владельцами, но даже им
тяжело конкурировать с агрохолдингами. 

Более половины общего объёма продукции сель�
ского хозяйства приходится на долю растениеводст�
ва. В 2018 году в сфере растениеводства в Тамбов�
ской области было произведено продукции на об�
щую стоимость 73,2 млрд руб. Валовой сбор зерно�
вых и зернобобовых культур в России в 2018 году со�
ставил 112,9 млн тонн, для сравнения: в 1990 году —
116,7 млн тонн. 

В пятёрку тамбовских предприятий, работающих
в растениеводстве, по объёму продаж (выручке) по
итогам 2017 года входили: ООО «Агротехнологии»
(выручка — 5,2 млрд руб.), ООО «ЮВАГ» (3,3 млрд
руб.), ООО «Избердей» (1,6 млрд руб.), ООО «Семё�
новская Нива» (1,2 млрд руб.), ООО «Пичаево�Ни�
ва» (884,2 млн руб.). Сложнее дифференцировать

предприятия по размеру прибыли. Например, АО
«Уваровская Нива» за 2017 год получила прибыли
366,2 млн руб., рентабельность продаж составила
21%, а вот ООО «Агротехнологии» за этот же период
ушло в минус. 

При оптимальных природно�климатических усло�
виях, правильном земледелии сельское хозяйство —
прибыльная сфера деятельности, ведь продовольст�
вие нужно всегда и всем, в том числе иностранным
покупателям. В благоприятный год на тамбовской
земле агрохолдинги получают миллиарды рублей,
мелкие фермеры довольствуются тем, что могут ку�
пить на вырученные деньги иномарку или недвижи�
мость. Эксплуатируя землю, собственник прежде
всего исходит из своих материальных интересов, а
вот задачи сохранения природы, как, впрочем, и
удовлетворения населения качественным и недоро�
гим продовольствием, уходят на второй план. 

Об отношении к земле 

Управление по охране окружающей среды и при�
родопользованию Тамбовской области по итогам
мониторинга приводит следующие данные. Резуль�
таты агрохимического обследования пашни показы�
вают, что по состоянию на 1 января 2018 года в хо�
зяйствах Тамбовской области кислые почвы занима�
ют 75,5% от обследованной площади. Анализ дина�
мики кислотности почв даёт основание сделать вы�
вод, что её повышение имеет устойчивую тенден�
цию, при непринятии экстренных мер в ближайшее
время вся пашня окажется кислой. Пашни в Бондар�
ском, Пичаевском, Гавриловском, Моршанском и в
ряде других районов Тамбовской области практичес�
ки на 100% имеют кислую реакцию среды. Закисле�
ние почв негативным образом сказывается на росте
большинства культурных растений.

Повсеместное снижение плодородия почв прежде
всего связано с несоблюдением севооборота и крайне
низкими объёмами внесения органических и мине�
ральных удобрений. Допустим, возделывание подсол�
нечника в течение нескольких лет подряд на одном и
том же месте, без внесения в необходимом количест�
ве удобрений, приводит к ухудшению структуры и
плодородия почвы. В советское время, в 1986—1990
годах, среднегодовое внесение минеральных удобре�
ний составляло 110 кг/га пашни, в современной Рос�
сии, в частности в 2017 году — всего 63,8 кг/га. 

Что получают жители сельской местности
от высоких показателей? 

Тамбовская область занимает 10�е место в России
по производству зерна, 5�е место — по валовому сбо�
ру сахарной свёклы, входит в пятёрку лидеров�про�
изводителей свинины, по производству мяса птицы
— на 4�м месте. Но что имеют от столь высоких по�
казателей жители сёл и деревень? 

В области в сельской местности проживают поч�
ти 400 тыс. человек, из них в трудоспособном воз�
расте — 230 тыс. В то же время, по данным Тамбов�
стата, число работников, занятых в сельском хозяй�
стве, составляет 21 тыс. человек. Здесь не учтены
люди, работающие без официального оформления.
Но даже с их учётом цифра будет не столь значи�
тельной, чиновников и то больше. Если рассматри�
вать усреднённое сельхозпредприятие по данным
сельхозпереписи, то оно состоит из 68 сотрудников,
которые обрабатывают 3,8 тыс. га. Среднестатисти�
ческий фермер довольствуется 300 га, а трудятся у
него 3 человека. 

Без всестороннего развития агропромышленно�
го комплекса, который предполагает не только вы�
ращивание высокорентабельных сельхозкультур,
но и глубокую переработку, не получится создать
необходимое количество рабочих мест. Ещё не�
сколько лет, и будет пересечена красная черта,
когда не просто последние высококвалифициро�
ванные кадры покинут сельскую местность, но да�
же водителей грузовых автомобилей будет крайне
сложно нанять на работу, поскольку окажется, что
таковых не сыскать. 

Земля не должна быть
в частной собственности 

Агрохолдинги, да и фермеры, работающие на зем�
ле, не вносят какого�либо значительного вклада в
развитие сельской местности (её инфраструктуры,
социальных учреждений), повышение уровня жизни
населения также под вопросом. Да, инвестиции
идут, часто значительные, но их основная цель —
максимизация прибыли владельца средств произ�
водства, а не повышение уровня общественного бла�
госостояния. 

Вот почему земля не должна быть в частных руках.
Земли сельскохозяйственного назначения, как и
другие природные ресурсы, — основа жизнедеятель�
ности, и работать они должны на благо всего обще�
ства, а не отдельных лиц. 

Возвращение к общественной собственности
на средства производства и в целом смена обще�
ственно�экономической формации — не прихоть
коммунистов, а требование времени, если, ко�
нечно, мы хотим развиваться, а не деградиро�
вать; достойно жить, а не выживать на фоне обо�
гащения узкой прослойки лиц. 

Артём АЛЕКСАНДРОВ,
секретарь Тамбовского обкома КПРФ.

На кого работает
тамбовская пашня?

Новостями земля полнится

Нашествие
импортных семян

Тот факт, что в области отечествен�
ного семеноводства и селекции сло�
жилась провальная ситуация, требую�
щая кардинальных изменений, — да�
леко не новость.  Это подтвердил пер�
вый заместитель председателя Совета
Федерации РФ Николай Фёдоров на
парламентских слушаниях «О ком�
плексе первоочередных мер, направ�
ленных на обеспечение ускоренного
развития отечественных селекции и
семеноводства». Об этом сообщила
пресс�служба верхней палаты россий�
ского парламента. 

По мнению экспертов, существую�
щая российская селекция в её нынеш�
нем состоянии не способна конкури�
ровать с мировыми лидерами (за ис�
ключением отдельных селекционных
программ).  И это немудрено: доля се�
мян иностранной селекции по ряду
культур существенно превышает 50%.
Так, по сахарной свёкле этот показа�
тель составляет 97%, овощным культу�
рам — 73%, подсолнечнику — 61%,
картофелю — 55%, кукурузе — 49%. И

даже если удаётся создать какие�то но�
вые свои сорта, их  внедрение в произ�
водство недопустимо медленно.

С очередной надеждой  на  исправ�
ление  существующего положения
минсельхозом РФ разрабатывается
проект федерального закона «О внесе�
нии изменений в Федеральный закон
«О семеноводстве» и некоторые дру�
гие законодательные акты Российской
Федерации», который будет нацелен
на создание условий для развития эф�
фективного рынка семян в России.
Хотелось бы надеяться, что данное де�
яние чиновников  не выльется, как не�
редко бывает, в пустое бумаготворче�
ство. 

Гречиху ждёт неурожай

Несмотря на то, что урожай зерно�
вых в этом году, по�видимому, будет
выше прошлогоднего, с гречихой всё
обстоит иначе: ожидается снижение
её урожайности. Причина банальна:
из�за сложных погодных условий в
Алтайском крае вынужденно затяну�
ли с севом этой культуры. Алтай —
лидер по производству гречневой

крупы в России. Ежегодно в регионе
производится 40—50% этой продук�
ции. Точные цифры нынешних по�
терь пока не ясны.

Впрочем, возможно, неурожай не�
сильно отразится на ценах на эту кру�
пу. Дело в том, что в прошлом году в
регионе был рекордный сбор гречихи
— 584 тыс. тонн. Так что её запасы по�
ка достаточны.

Кто виновен в гибели пчёл?

Нынешним летом в различных ре�
гионах России зафиксирована массо�
вая гибель пчёл. Такие случаи наблю�
дались в Удмуртии, Марий Эл, Липец�
кой, Саратовской, Ульяновской, Кур�
ской, Белгородской, Воронежской,
Тамбовской областях, в Алтайском
крае. По мнению специалистов, вы�
мирание пчелосемей может быть свя�
зано с нарушением требований при
применении крупными сельхозпред�
приятиями пестицидов и других хими�
ческих средств обработки посевов. По
подсчётам Национальной ассоциации
пчеловодов и переработчиков пчело�
продукции, потери экономики России

из�за массовой гибели пчёл могут со�
ставить порядка триллиона рублей.

Образцы павших  насекомых ис�
следовала Белгородская межобласт�
ная ветеринарная лаборатория. «Уда�
лось обнаружить вещество фипро�
нил... У нас оказался стандартный об�
разец фипронила, и, таким образом,
мы смогли определить наличие фи�
пронила в очень многих образцах. То
есть порядка 90% образцов подмора
содержало фипронил — в тех или
иных концентрациях. Также он был
обнаружен во всех образцах расти�
тельной продукции, которую нам да�
вали пчеловоды (горчица, рапс,
соя)», — приводятся в сообщении
слова инженера�химика Белгород�
ской межобластной ветеринарной ла�
боратории Фёдора Яковчука.

По результатам исследований, кото�
рые приводит управление Россельхоз�
надзора, в 73 из 101 пробы выявлены
остаточные количества действующих
веществ пестицидов. Помимо фипро�
нила, это диметоат, циперметрин,
лямбда�цигалотрин.

По сообщениям информагентств.

Н Е ТАК ДАВНО в селе
Красные Ключи Похви�
стневского района Са�

марской области встречали аг�
рария Штефана Дюрра — нем�
ца, получившего российское
гражданство от президента Рос�
сии, о чём он с гордостью сооб�
щил сельчанам. Аграрий не про�
стой — президент группы ком�
паний «ЭкоНива�АПК Хол�
динг». Дюрра сопровождали
министр сельского хозяйства и
продовольствия Самарской об�
ласти Николай Абашин и глава
администрации Похвистнев�
ского района Юрий Рябов. Бы�
ла и ещё одна залётная персона
— глава Клявлинского района
Иван Соловьёв, обладающий
богатым опытом по развалива�
нию сельхозпредприятий.

— У нас в районе осталось
только одно коллективное хо�
зяйство «Искра», всё остальное
под руководством Соловьёва
уже обанкротили, — сетует пер�
вый секретарь Клявлинского
райкома КПРФ Борис Борисов.

Так что Соловьёва пригласи�
ли как маститого разрушителя,
поскольку планировалось для
крупной молочной фермы
Штефана Дюрра оттяпать зем�
лю у местного колхоза, как на�
зывают здесь сельхозартель
имени Пушкина. А это значит
— пустить эту артель по миру.

Был выходной — суббота, 22
июня — День памяти и скорби
по всем павшим в годы Вели�
кой Отечественной войны. Не�
мало жителей ушло на фронт из
села Красные Ключи. Многие
не вернулись. Здесь по инициа�
тиве коммуниста Михаила
Лукьянова на добровольные
пожертвования односельчан

воздвигли обелиск погибшим
землякам. Но ни в одной голо�
ве — ни у Дюрра, ни у чиновни�
ков — не щёлкнуло, что в такой
день как�то неуместны и встре�
ча такого гостя с хлебом�солью
со столь необычными предло�
жениями, и хороводы с пляска�
ми ряженых. И всё�таки по ко�
манде кого�то из чиновников
всё это было.

А потом чиновничий десант
проследовал прямиком на сце�
ну сельского клуба и уселся за
стол. Глава сельского поселе�
ния Николай Атласов остался в
зале, зато перед собравшимися
жителями сёл Красные Ключи
и Малый Толкай предстали на�
ши чиновники и сам Дюрр с
помощником. Министр как ни

в чём не бывало вооружился
микрофоном и начал агитиро�
вать за строительство крупной
фермы под руководством гос�
подина Дюрра на колхозной
земле. Он дал понять, что дело
это такой государственной
важности, что в строительство
могут вбухать даже бюджетные
деньги.

Люди в зале зашумели:
— Почему строить хотите на

колхозной земле, ведь полно
брошенных полей…

Ясность внёс сам господин
Дюрр. Оказывается, брошен�
ные поля его не интересуют,
нужна земля обжитая. Он уже
осмотрел окрестности, всё ему
понравилось: и поля, и луга и
дороги.

Но такой ход мыслей прак�
тичного немца не понравился
народу.

— А что вы лезете туда, где
есть действующий колхоз? У
нас крупных хозяйств нет, вот
и стройте за милую душу, —
предложил один из ветеранов,
проживающих в селе Малый
Толкай.

Предложение отвергли, ат�
мосфера собрания постепенно
накалялась. Тем более что сель�
хозартель имени Пушкина ра�
ботает в Красных Ключах ста�
бильно не один десяток лет,
также планирует расширять
производство. Об этом говорил
в своём выступлении её предсе�
датель Владимир Горячев. От�
дать землю — значит угробить

собственное стадо крупного ро�
гатого скота, оставить людей
без работы.

Резким и аргументирован�
ным было и выступление ком�
муниста Михаила Лукьянова:

— Если не умеете сами орга�
низовать эффективную работу
в сёлах области, не мешайте
уцелевшим хозяйствам зани�
маться своим делом. Зачем от�
давать бюджетные деньги чу�
жому дяде, если есть надёжный
трудовой коллектив, который
их использует для дальнейшего
развития своего производства и
социальной сферы села…

Глава администрации По�
хвистневского района Юрий
Рябов метал в сторону таких
ораторов испепеляющие взгля�
ды, но это не помогло. В заклю�
чение он заявил, что разговор
будет продолжен.

Разговор вскоре действи�
тельно продолжили, но уже в
районной администрации. Ря�
бов собрал фермеров и других
аграриев двух сёл. И снова ус�
лышал твёрдое «Нет!».

— Наша позиция оконча�
тельная, — заявил Владимир
Горячев.

А Михаил Лукьянов подо�
шёл к памятнику сельчанам,
погибшим в Великой Отечест�
венной, и положил букет цве�
тов. Обращаясь к ним, словно к
живым, сказал:

— Спасибо вам, земляки, за
Великую Победу, что одержали
в годы войны. И простите нас,
что поверили болтунам и пре�
дателям Родины и многое про�
фукали за годы перестройки.
Вот уже и землю у нас хотят
отобрать, но этот номер у них
не пройдёт. Наше дело правое,
и победа обязательно будет за
нами.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

Самарская область.

Атмосфера постепенно накалялась…

● Штефан Дюрр рассказывает народу о
светлом будущем. Слева от него грустит
министр Абашин. Видимо, понял, что аги�
тация не сработает.

● Выступает коммунист Михаил 
Лукьянов.
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